

Escala Crítica/Columna diaria

* La búsqueda de la silla sin proyecto; un INE resignado * El presupuesto y las cortinas de humo, terca realidad *

Declaraciones de políticos que son confesión de parte

Víctor M. Sámano Labastida

HAY DESCONCIERTO. Por encima de los escombros de la República comenzaron las campañas. Diversas declaraciones en los partidos políticos muestran la búsqueda de la silla presidencial sin proyecto. El poder trabaja para el poder. Una ambición descarnada recorre los campamentos, mientras la República -si merece tal nombre- se desdibuja en una nube de confusión.

Es curioso: el banderazo de salida del INE para las elecciones presidenciales del 2018, coincidió con la cascada de declaraciones partidistas ambiciosas y facciosas. El árbitro electoral luce resignado, pues apuntó –por boca de su director, Lorenzo Córdova- que esperan “la más disputada y cuestionada elección en la historia mexicana”. Disputada sí, desde luego, pero la más cuestionada, ¿cómo saberlo ahora? Vaya pronóstico de una institución que no debería hacer olas en tiempo nublado.

El INE no profetiza: debe ser imparcial, vigilar que la cancha esté pareja. La república confusa que hoy comentamos no intenta hacerle fácil la agenda al INE, ni mejor el futuro a México.

LA COMEZÓN PANISTA

LOS SUSPIRANTES presidenciales son Ricardo Anaya, Margarita Zavala de Calderón y Rafael Moreno Valle. Hay más, estos los visibles. Cada uno luce estrategias que meten al PAN en divisiones tensas, pulsos antidemocráticos entre grupos y acciones convenencieras con ropaje patriótico, como la decisión de Ernesto Cordero para presidir el Senado pese a la votación en contra de sus compañeros de partido.

Veamos las carambolas. Moreno Valle exige “que los ciudadanos decidan en el PAN”, en crítica directa a sus contrincantes Anaya y Zavala, que cuentan con blindaje en la cúpula. Moreno juega al Robin Hood ciudadano, aunque no le queda. No busca democratizar al PAN, sino situarse en posición preferente por la nominación presidencial. Anaya tiene la sartén por el mango, con los poderes formales de la dirigencia nacional panista. Por eso Margarita Zavala grabó un spot exprés y pidió “ante la opinión pública” su renuncia por “la crisis del PAN en el

Congreso” que enfrentó a calderonistas y anayistas.

Mientras tanto, Anaya no sólo sintió la presión dentro de su partido: informaciones de prensa con datos de indagatorias oficiales, señalan a su familia con “propiedades y riquezas que deben aclararse en su adquisición y procedencia”. ¿Por qué el encono oficial contra Anaya? Por una reunión en Chihuahua, de Anaya con políticos frentistas, que avalan una coalición que compita de verdad contra Morena y PRI. De la reunión se consignan nombres como Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Jorge G. Castañeda y Emilio Álvarez Icaza. ¿Objetivo? Frenar el nombramiento de Raúl Cervantes (amigo cercano de Peña Nieto y propuesto por éste) como primer Fiscal General de la República (2018-2029).

La reunión de Anaya en Chihuahua rebotó hacia el Congreso, con efervescencia panista e inquietud priista. Anaya, que en 2014 avaló el nombramiento de Cervantes, jugó sus cartas y ganó el primer round, ayudado por votos morenistas. Hubo reversa del PRI, aunque el tricolor coló el presupuesto federal para 2018, que se presentó sin cuestionamientos. ¿Cervantes, cortina de humo, después de todo? Por sus presupuestos aprobados los conoceremos.

PRI: BARAJA SIN REVOLUCIÓN

MES PATRIO ... y el PRI olvida la Revolución. Los muertos ilustres aparecen como decorado en desfiles, pero ya no son la justificación discursiva del poder con balcón hacia el pueblo. La baraja presidencial del PRI incluye a 5 miembros de gabinete: Miguel Ángel Osorio Chong (Segob), José Antonio Meade (Hacienda), Aurelio Nuño (SEP), Luis Videgaray (Canciller) y José Narro (Salud).

Peña con su tocayo Enrique Ochoa busca controlar el proceso interno del PRI, pues el otro proceso tiene 5 sexenios que escapa al inquilino de Los Pinos. Peña ha mantenido en carrera, incluso en sus horas bajas, a Osorio Chong. Eso provoca confusión en las huestes del tricolor, que juzgan inoperante la meritocracia moderna. Manlio Fabio Beltrones, defenestrado sexenal, lo insinuó, pero su golondrina discursiva no hizo verano. Con la opción de un candidato independiente, aprobada vía Congreso Nacional, el PRI intenta una pirueta imposible: restar identidad partidista para sumar votos. Trump no es sólo un muro para Peña: es lección de marketing electoral. Llegó de advenedizo al Partido Republicano, lo abanderó y ganó.

IZQUIERDA EN FRASES CÉLEBRES

¿LOS CAMPAMENTOS de izquierda? Nada más lamentable que la frase de un spot del PRD, cortesía de Alejandra Barrales: “Por primera vez en la historia, los partidos daremos un verdadero servicio a la ciudadanía”. A confesión de parte, relevo de pruebas. No es casual la carta abierta que Pablo Gómez, un legislador sagaz y de antigüedad ideológica certificada, envió a Barrales, donde le reprocha “buscar un frente coalicionista por el interés de medrar del presupuesto y nada más”. La izquierda perredista se verá sacudida con su acercamiento al PAN. En Morena, la declaración top es de Ricardo Monreal: “Mi ciclo en Morena está por terminar”, o ¿acaso vaticina el fin de ciclo de Morena. Lección: los partidos, atravesados por intereses de grupo, no miran al país.

Escrito por Editor

Viernes, 22 de Septiembre de 2017 00:28 -

AL MARGEN

COMO advertimos: las tragedias de los sismos –del 7 y 19 de septiembre-, se convierten en oportunidad para lucrar. Por fortuna hay también un México profundo, el solidario.
(vmsamano@yahoo.com.mx)